



2025年から2026年

乙巳（きのと み）から丙午（ひのえ うま）へ
「つながり」とともに「情熱創進（じょうねつそうしん）」をテーマに



新年あけまして、おめでとうございます。2026年が穏やかに始まりました。元日の京都市内は冬らしい寒さの中、雲もなく、東の空から美しいご来光が差し込みました。山間から現れる光に手を合わせ、今年への願いを決めた方も多いかったのではないでしょうか。

○平穏にすごすことの・・・

一昨年は能登半島での地震から始まりました。昨年は戦後80年、昭和や放送開始から100年とのことで、過去を振り返り未来を考えるような、前向きであります。どこか厳しく、これからを生きるものとして何か責任を負わされるようなそんな思いでいましたが、今年はゆったりとスタートしたように思いました。しかし、3・4日には、北朝鮮のミサイル問題やアメリカのベネズエラの攻撃と国外で騒々しい出来事がおこりました。また、2年たった能登半島での復興もまだ道半ばです。あらためて「安心安全な日常を取り戻し、平穏にすごすことの難しさ」を考えさせられます。

○天皇陛下の挨拶から

年始にあたって天皇陛下は「・・・平和を築いていくために、人々が対話を重ねながらお互いの理解に努め、協力していくことの大切さを感じます。・・・今年も、人々がお互いを思いやり、支え合いながら、困難な状況を乗り越えていくことができるよう願っています。・・・」と語られました。昨年の全国戦没者追悼式での陛下の言葉でも「・・・多くの苦難に満ちた国民の歩みを思うとき、誠に感慨深いものがあります。戦中・戦後の苦難を今後とも語り継ぎ、私たち皆で心を合わせ、将来にわたって平和と人々の幸せを希求し続けていくことを心から願います。・・・」と「語り継ぐ」という言葉とともに「心を合わせる」ことや「希求し続ける」ことをお話ししていました。大みそかの紅白歌合戦でのテーマも「つなぐ、つながる・・・」でした。「つながり」が大きなテーマになるのではと感じます。

○今年の干支「丙午」から

今年は、「丙午」です。「丙」は「火」や「陽」を象徴し、「午」は火の気が強まる時期を表しているとされ、情熱や勢いが高まり、エネルギーが満ち溢れる年だそうです。新しいことやあきらめていたことに挑戦すると良い結果につながる年になるだろうとのことです。

この混とんとした社会をよりよい方向に転換していくには、挑戦が必要です。それも、一人ではなく、仲間とつながり合いながら進めていくことで、小さな1歩が大きな力になっていくと信じます。身近な社会から、よりよい日々を創っていけるように、みなさんとともにつながりを大切にしながら、新たな挑戦をして、歩みを進めていきたいと思います。まずは、子どもたちとのつながりをより強固にして、そして、川岡東小学校から、子どもを取り巻く地域、社会へとよりよい環境が広がっていければと願います。

○今年のテーマは

そこで、今年のテーマを「つながり」とともに「情熱創進」としました。熱い思いやめあて、ねらいを強く持ち、仲間とのつながりを大切にしながら、小さな失敗は恐れずに、新たな創造を挑戦しながら前に進めていきたいと考えます。

2026年が始まります。まずは、2025年度の締めくくり、3学期をしっかりと過ごし、2026年度、新たな年度のスタートを気持ちよくむかえることができるようにしていきたいと思います。本年も、どうぞよろしくお願ひします。



1月行事予定

日	曜日	学校・地域行事	保健	部活
7	水	3学期始業式 4時間授業 給食開始 給食終了後 13:20完全下校		
8	木	5時間授業 いきいき生活チェック週間(8日～15日まで)		
9	金	5時間授業	6年身体計測	
10	土		いきいき生活チェック	
11	日	新春ジョギング大会(少年補導委員会)		
12	月	成人の日		
13	火	口座振替日	1年・なかよし身体計測	
14	水	4年プレジョイントプログラム(算数・理科) 5・6年ジョイントプログラム(算数・理科) にこにこタイム 放課後まなび教室スタート	フッ化物洗口 2年身体計測	陸上
15	木	4年プレジョイントプログラム(社会・国語) 5・6年ジョイントプログラム(社会・国語)	3年身体計測	
16	金		4年身体計測	
17	土			
18	日			
19	月	委員会活動⑦ 和(なごみ)献立	5年身体計測	
20	火	研究発表会のため給食終了後完全下校13:20 なかよし・1年2組・3年2組・6年2組は 14:55頃完全下校		
21	水	代表委員会	フッ化物洗口	青い鳥 バレー・ボーラー
22	木	6年桂川中学校制服採寸(15:40～16:30)		
23	金	スキルアップデー5時間授業(6年4時間授業)	1年色覚検査 (希望者)	
24	土			
25	日			
26	月	クラブ活動⑧		
27	火	5年わくわくWORK LAND 6年6時間授業		
28	水	6年演劇鑑賞教室ロームシアター京都	フッ化物洗口 (6年以外)	バスケットボール 卓球 サッカー
29	木	避難訓練(地震)	フッ化物洗口 (6年)	
30	金	6年茶道体験教室(9:00～12:00) 児童集会		
31	土			

2月

- 2日(月)～6日(金)給食週間
 3日(火)計算名人大会
 4日(水)5年音楽鑑賞教室(お弁当が必要になります)
 5日(木)なかよし学級小さな巨匠展見学
 8日(日)京キッズRUN(6年)
 9日(月)～20日(金)読書週間
 17日(火)半日入学・入学説明会
 20日(金)漢字名人大会
 25日(水)育成学級科学センター学習
 6年校外学習(お弁当が必要になります)
 26日(木)卒業をお祝いする会
 (なかよし学級)
 27日(金)スキルアップデー5時間授業



3月

- 3日(火)～5日(木)作品展
 4日(水)参観・懇談会
 12日(木)部活動閉講式
 19日(木)給食終了
 23日(月)卒業証書授与式
 24日(火)修了式
 30日(月)離任式



部活動お別れ試合・発表会予定

- 2月18日(水)：陸上・卓球・バレー・ボーラー
 3月 6日(金)：青い鳥(3・4年へ昼休み発表)
 9日(月)：青い鳥(1・2年へ昼休み発表)
 10日(火)：青い鳥(5・6年へ昼休み発表)
 11日(水)：サッカー・バスケットボール

12月

学校生活のようす



クリスマスプレゼント 12月22日(水)

この日、ひと足早く、サンタクロースがやってきてくれました。プレゼントは豆乳プリンでした。

サンタクロースは全クラスにプレゼントを配るので、大急ぎで回りました。

プレゼントの袋には、素敵なサンタカードも付いていました。子どもたちは、大喜びでした。



野菜収穫 3年生 12月23日(木)

総合的な学習の時間で、地域の方が管理されている畑で大根を収穫させて頂きました。

とても大きくて、立派な大根でした。抜くのに苦戦をしていましたが、抜けると「やったー！」と大喜びでした。

立派な大根を収穫させていただきありがとうございました。



保健委員会より 12月24日(水)

終業式前に保健委員会より11月に実施した生活アンケートの分析結果の報告がありました。本校の良いところは7時前に起きる子、スマホやゲームの時間が2時間以内である子が多いとのことでした。課題としては夜寝る時刻が遅く睡眠時間が少ないということです。ご家庭でも寝る時刻について確認いただき3学期からも健康を意識して過ごしていただけたらと思います。



2学期終業式 12月24日(水)

2学期を締めくくる終業式では、校長より、2025年の1年の取組、2学期の取組を振り返り、過ごした時間を確認しました。2025年は「挑戦発展」をテーマに掲げ、たくさんのこと挑戦し自分や集団を高めてきたお話をされました。学習発表会や人権学習で発表した言葉に責任を持って行動することの大切さを確認しました。そして、「新たに迎える2026年、ルールを守って安全に過ごし、1月7日笑顔と元気なあいさつで会いましょう」とお話しされました。子どもたちは、真剣に校長の話を聞きながら、2026年に向けて気持ちを新たに、頑張ろうという雰囲気を感じました。



京キッズRUNにむけて

本番：2月8日(日)午後 たけびしスタジアム

6年生を対象に今年も京キッズRUNが2月8日(日)に行われます。全市の小学生が校内予選を経て、健脚を競います。本番に走るのは、標準記録を突破した中で、学校の人数に合わせて男女各5~8名です。本校でも、校内予選会を行いました。マラソン大会に向けての練習や自主練習、陸上部での練習などで培った力を出し合い、タイムを縮めていきました。代表となって走れる人は、走れない人の思いを受け止めて、しっかりと走り切ってほしいと思います。応援よろしくお願いします。



1月 行事予定

ジョイントプログラムがあります(4年はプレジョイント)

ジョイントプログラムを行います。既習内容がテスト範囲になります。自学自習を習慣化し、自身の課題と向き合いながら挑み、テスト後も問題や分析資料をもとに自主学習にいかれてほしいと思います。

1/14(水)4年:プレジョイ、5・6年:ジョイプロ(算数・理科)

1/15(木)4年:プレジョイ、5・6年:ジョイプロ(社会・国語)

4年生は算数でコンパス・定規が必要になります



完全下校のお知らせ 1月20日(火)

本校が研究発表会のため、給食終了後 13 時 20 分頃完全下校になります。

1年2組・3年2組・6年2組・なかよし学級につきましては授業公開クラスのため 5 時間目授業終了後 14 時 55 分頃完全下校になります。

放課後の過ごし方などご家庭でもお話し下さい。



演劇鑑賞教室 1月28日(水)6年生

6年生は、ロームシアター京都において演劇鑑賞教室に参加します。

演目は劇団四季「こころの劇場」ファミリーミュージカル「王子と少年」です。素敵な機会です。しっかり学んできてほしいと思います。帰校が遅くなりますので、お弁当が必要になります。よろしくお願ひいたします。

いきいき生活チェック週間 1月8日(木)~15日(木)

冬休みはいかがおすごしましたでしょうか?冬休み号でもお伝えしましたように、生活の乱れが学校生活にも影響してきます。夜更かしして、起きるのも遅くなり、昼夜逆転し、スマートフォンやゲームに没頭し、気が付けば一日が終わってしまったという生活では、なかなか学校生活に戻すのが大変です。明日からいきいき生活チェック週間が始まります。チェック表に自分の生活の様子を記入し、徐々に学校生活に慣れるようにしていきましょう。保護者のみなさまのコメント欄もございます。子どもたちの様子から励ましのメッセージをよろしくお願ひいたします。



保護者の皆様におかれましては、子どもたちの冬休みを規則正しく安全にすごせるように見守っていただきありがとうございました。いよいよ3学期です。冬休み中の疲れが出ていたり、気が緩んでしまったりしてトラブルに巻き込まれてしまう場合もありますので今一度、下記のことご注意いただき、年度末に向けて進めていけたらと思います。

☆基本的な生活習慣の維持に努めてください。(バランスのよい食事、十分な睡眠など)

☆お正月などお金に触れる機会があったと思います。保護者の方でしっかりと管理に努めてください。

☆夕方早く日が暮れます。暗くなる前に早く家に帰るよう帰宅時間を確認ください。

☆手洗い・うがいを習慣にし、マスクをうまく活用して、感染症予防に努めてください

☆交通ルールを守って安全に過ごせるようお声かけください。(4月1日より自転車の道路交通法改正)

☆スマートフォンやタブレットなどの扱いは十分ご注意ください。LINEでの友達とのトラブルやSNSに関するトラブル等、全市的に増えています。それぞれに利用規約があります。先日配布しましたプリントなどを参考に、使い方やルールなども子どもたちと再度確認いただき、保護者の管理下のもとで使用するようお願いいたします。

身体計測のお知らせ

1月 9日(金)…6年

13日(火)…1年・なかよし

14日(水)…2年

15日(木)…3年

16日(金)…4年

19日(月)…5年



上記日程で、身体計測を行います。身長・体重を計測いたします。体操服で計測しますのでお子達に持たせてください。

わくわく WORK LAND 1月27日(火)5年生

5年生を対象にわくわく WORK LAND での仕事体験学習に参加します。実際に働くことを通して、目の前の問題に対して仲間と協力しながら考えを出しあい、解決していく活動や、将来なりたい自分になるために必要な力の発見にもつながります。お弁当が必要になります。よろしくお願ひいたします。



避難訓練 1月29日(木)

避難訓練があります。阪神淡路大震災から32年がたちます。この間にも多くの巨大地震が起こっています。いつ起こるかわからないからこそ、日々の訓練を大切にしていきたいですね。学校だけではなく、ご家庭でも地震が起こった時の対応など、お話しいただけたらと思います。

